
25 cidades receberão R$ 1,35 milhão 
para tratamento de hanseníase

GUGU BUENO REPASSA R$ 1,25 
MILHÃO PARA HOSPITAIS DE 

LARANJEIRAS DO SUL
O Hospital São Lucas, que recebeu R$ 250 mil, investirá na modernização da rede 

materno-infantil, foco da instituição. Já o Instituto São José, contemplado com R$ 1 
milhão, utilizará o valor para a aquisição de equipamentos 
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Recursos serão direcionados para a implementação de estratégias de 
busca ativa. Laranjeiras do Sul e Pinhão estão na lista, por

intermédio do deputado Zeca Dirceu

PARANÁ

Área plantada de soja expande, mas 
produtividade tem queda de 13,47%

REGIONAL DE LARANJEIRAS
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Parlamento 
Jovem de 
Quedas aprova 
8 preposições
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TÚNEL DO TEMPO
23 de abril

1661 — O rei Carlos II da In-
glaterra, Escócia e Irlanda é 
coroado na Abadia de West-
minster.
1815 — Segunda Revolta Sér-
via: a segunda fase da revolu-
ção nacional dos sérvios con-
tra o Império Otomano, tem 
início logo após a anexação 
do país ao Império Otomano.
1879 — Em South Bend, Es-
tados Unidos, um incêndio 
incendeia o segundo edifício 
principal e a cúpula da Univer-
sidade de Notre Dame, o que 
leva à construção do terceiro 
e atual edifício principal com 
sua cúpula dourada.
1891 — Guerra Civil Chilena: o 
encouraçado Blanco Encalada 
é afundado na baía Caldera 
por barcos torpedeiros.
1918 — Primeira Guerra Mun-
dial: a Marinha Real Britânica 
faz um ataque na tentativa de 
neutralizar o porto belga de 
Bruges-Zeebrugge.
1920 — A Grande Assembleia 
Nacional da Turquia é funda-
da em Ancara, Turquia. Ela 
condena o governo do sultão 
Maomé VI e anuncia a elabo-
ração de uma constituição 
temporária.
1935 — Adotada a Constitui-
ção de Abril da Polônia.
1936 — Criação do campo de 
concentração português do 
Tarrafal em Cabo Verde.
1941 — Segunda Guerra Mun-
dial: o governo grego e o rei 
Jorge II evacuam Atenas an-
tes da invasão da Wehrmacht.
1945 — Segunda Guerra Mun-
dial: o sucessor designado de 
Adolf Hitler, Hermann Göring, 
envia a ele um telegrama pe-
dindo permissão para assu-
mir a liderança da Alemanha 
nazista. Martin Bormann e 
Joseph Goebbels aconselham 
Hitler que o telegrama é traiço-
eiro.
1946 — Manuel Roxas é eleito 
o último Presidente da Comu-
nidade das Filipinas.
1948 — Adotada a Resolução 
48 do Conselho de Segurança 
das Nações Unidas.
1949 — Guerra Civil Chinesa: 
criação da Marinha do Exérci-
to Popular de Libertação.
1961 — Putsch de Argel por 
generais franceses.
1967 — Programa espacial 
soviético: lançado em órbita 
o Soyuz 1, um voo espacial 
tripulado transportando o cos-
monauta, coronel Vladimir Ko-
marov.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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A decisão de Marcos Bor-
tolini de encerrar a pro-
dução de leite em seu 

sítio familiar em Francisco 
Beltrão, não é apenas uma 
história isolada de um produ-
tor desiludido. É um sintoma 
alarmante de uma crise que 
está devastando o setor lei-
teiro na região.

Por mais de duas déca-
das, Marcos dedicou sua vida 
ao cuidado de suas vacas, 
trabalhando incansavelmente 
para produzir mais de 1.200 
litros de leite por dia. No en-

tanto, a realidade implacável 
da economia o forçou a tomar 
uma decisão dolorosa: leiloar 
seu rebanho premiado e en-
cerrar uma jornada de vida 
inteira.

A crise no setor lácteo do 
Paraná atingiu níveis preo-
cupantes nos últimos anos, e 
os produtores como Marcos 
estão enfrentando dificulda-
des insuperáveis. O preço 
pago pelo leite não é sufi-

ciente para cobrir os custos 
de produção, muito menos 
para garantir um lucro justo. 
A competição desleal com o 
leite importado de países com 
preços mais baixos é uma das 
principais causas dessa situa-
ção desesperadora.

As medidas tomadas pelo 
governo, como o aumento do 
ICMS sobre a importação de 
leite, são passos na direção 
certa, mas são insuficientes 
para resolver o problema de 

forma abrangente. O 
setor leiteiro preci-
sa urgentemente 
de políticas mais 
amplas de pro-

teção e apoio, in-
cluindo a criação de um 

estoque regulatório para 
estabilizar os preços e 
garantir um mercado 
justo para os produtores 
locais.

Além disso, é crucial 
investir em programas 
de capacitação e assis-
tência técnica para os 
produtores, ajudando-os 
a melhorar a eficiência e 
a produtividade de suas 
operações. A pesquisa 
e o desenvolvimento de 
novas tecnologias tam-
bém podem desempe-

nhar um papel importante na 
modernização do setor e na 
redução dos custos de produ-
ção.

A cada rebanho leiteiro 
vendido, o desespero dos 
que seguem na produção au-
menta. Que o acréscimo na 
prateleira do mercado reflita 
também no bolso do colono, 
que há anos não colhe uma 
safra regular e só investe 
cada vez mais. 

Crise no setor leiteiro leva à 
desertificação do campo
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COLUNA SENAR

Novos cursos do 
SENAR-PR

Quem se propõe a ensinar, precisa estar sempre 
aprendendo. No caso do SENAR-PR, que há décadas 
vem levando aos produtores rurais do Paraná cursos que 
abrangem praticamente todas as áreas do agronegócio, 
estar atento às novas tendências do meio rural, faz parte 
da sua rotina. Seu catálogo, com mais de 250 títulos, está 
sempre passando por atualizações, para oferecer o que há 
de mais moderno no cenário agropecuário.

De olho nos movimentos do mercado e nas demandas 
dos produtores rurais, o SENAR-PR lançou recentemente 
sete novos cursos que já estão à disposição da família 
do campo: “Manejo de frangos de corte – personalizado”, 
“Manutenção preventiva de equipamentos de aviário”, 
“Elétrica básica para aviários”, “Cultivo da mandioca de 
mesa”, “Boas práticas para manipulação de alimentos”, 
“Produtos sem glúten e sem lactose” e “NR 33 – Equipe 
de emergência e salvamento em espaço confinado”.

Esses títulos refletem a pujança do campo paranaense 
e mostram que o SENAR-PR está alinhado com as 
necessidades do mercado. São três novos cursos na 
área de avicultura, atividade que tem no Paraná seu maior 
expoente em nível nacional. O Estado é o maior produtor 
e maior exportador de frango do Brasil. Outros três cursos 
na área de alimentos têm como objetivo incrementar a 
geração de renda nas propriedades, preparando a classe 
produtora para uma demanda de mercado cada vez maior, 
como no caso da produção de alimentos sem glúten e 
sem lactose.

Por trás de tudo isso, está a visão estratégica do 
SENAR-PR, de preparar o produtor paranaense para estar 
na vanguarda da produção agropecuária sempre!

Acesse estes e outros cursos do SENAR-PR no link: 
sistemafaep.org.br/cursos-busca/

sistemafaep.org.br



O deputado estadual Gugu 
Bueno (PSD) destinou 
R$ 1,25 milhão em recur-

sos para os hospitais São José 
e São Lucas de Laranjeiras do 
Sul, na última semana, visando 
a melhoria da qualidade do aten-
dimento à população. A verba 
será utilizada para a compra de 
equipamentos médicos e hospi-
talares, modernizando a estrutu-
ra das instituições e otimizando o 
atendimento aos pacientes.

R$ 1 milhão ao ISJ
O Instituto São José, hospi-

tal filantrópico de Laranjeiras, 
foi contemplado com R$ 1 mi-
lhão em recursos do Governo do 
Estado, por meio do trabalho do 
deputado estadual Gugu Bueno 
em conjunto com o secretário de 
saúde Beto Preto. A verba será 
utilizada para a compra de novos 
equipamentos, como bombas de 
infusão, macas, camas, mobiliá-
rios e equipamentos de raio-x.

Em assembleia realizada no 
dia 16 de abril, a instituição apre-
sentou um índice de atendimento 
gratuito superior a 84% para os 
munícipes de Laranjeiras e re-
gião. O diretor executivo do hos-
pital, Jacson Luan dos Santos, 
destacou a importância da verba 
para a manutenção da qualidade 
dos serviços prestados.

“É sabido que os hospitais 
filantrópicos, como o nosso, 
dependem de parcerias públi-
co-privadas para se manterem 
viáveis. Agradecemos ao depu-
tado Gugu Bueno e ao secretário 
Beto Preto por essa importante 
conquista”, ressaltou o diretor.

R$ 250 mil ao
São Lucas

O Hospital São Lucas, refe-
rência no atendimento materno-
-infantil para 83 mil habitantes da 
região da Associação Intermuni-
cipal de Saúde do Centro Oes-
te do Paraná (Assiscop), firmou 
parceria com o deputado para 
a aquisição de equipamentos 
essenciais para a instituição. A 
iniciativa visa garantir a qualida-
de e a segurança dos pacientes, 
especialmente na rede materno-
-infantil, que é um dos principais 
focos do hospital. Para este hos-
pital, foram destinados R$ 250 
mil.

De acordo com o diretor do 
Hospital São Lucas, Fabiano Po-
pia, a demanda por novos equi-
pamentos se faz necessária para 
a modernização da estrutura e 
a otimização do atendimento. 
“Entre os itens solicitados estão 
berços pediátricos, camas hospi-
talares, aparelhos de fototerapia, 
monitores cardíacos, mantas 
térmicas, bombas de infusão, 
oxímetros de pulso neonatais, 
computadores, bisturis elétricos, 
furadeiras hospitalares, macas 
para transferência de pacientes, 
lavadoras de piso hospitalar e 
cadeiras de escritório”, detalha 
Popia.

Para ele, a parceria com 
Gugu Bueno representa um 
importante passo para a viabili-
zação da aquisição dos equipa-
mentos. “Agradecemos ao depu-
tado pela sensibilidade à nossa 
causa e pelo compromisso com 
a saúde da população da re-
gião”, ressalta o diretor.

Parceria
De acordo com o deputa-

do, este repasse representa um 
marco importante para a saúde 
da região, já que demonstra o 
compromisso assumido com o 
bem-estar das famílias. “Precisa-
mos sempre garantir uma saúde 

de qualidade para nossa popula-
ção. Aqui, o meu compromisso é 
especialmente com Laranjeiras e 
toda a região atendida por esses 
hospitais. Estamos trabalhando 
para garantir o melhor atendi-
mento possível”.

Gugu Bueno destina R$ 1,25 milhão 
para hospitais de Laranjeiras do Sul

O Instituto São José, que recebeu R$ 1 milhão, utilizará o valor para novos 
equipamentos. Já o São Lucas, contemplado com R$ 250 mil, aprimorará

a rede materno-infantil, foco da instituição 
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A Copa Cidade Laranjeiras de 
Futsal prosseguiu no último 
fim de semana, com nove 

jogos realizados no Ginásio La-
ranjão. As partidas incluíram um 
confronto pelo masculino livre lo-
cal, quatro pela categoria feminina 
e quatro pela categoria 195+ (vete-
rano), todos válidos pelas quartas 
de final, resultando em um total de 
88 gols marcados.

Resultados
A seguir confira os resultados 

dos jogos:
Feminino

• Herval/Posto Iguaçu 7x2 A Má-
quina Vip Vidros/Churrascaria R. 
Marcão
• 4 Encruzo 5x1 Classic Veículos
• Virmond 3x5 Leoas – C.B
• Laranjeiras Futsal/Mercado 
Hamud 6x1 Cantagalo
195+ (Veterano)
• Elizeu Mangueiras/Os Malas 9x4 
Spartan Gym/Pergolados Laran-

jeiras
• ATM/Pro Norte Pré Moldado/La-
vacar Bob Esponja/Frigurato 8x3 
Recanto Esportivo
• Rio Bonito do Iguaçu 15x1 Vir-
mond
• Cantagalo 11x1 Passo Liso Es-
porte
Masculino Livre
• Krause Veículos/Posto Iguaçu 
6x0 Passo Liso

Semifinais
Com esses resultados, nove 

equipes garantiram seus lugares 
nas semifinais do campeonato:
• 195+ (Veterano): Elizeu Man-
gueiras/Os Malas, ATM/Pro Norte 
Pré Moldado/Lavacar Bob Espon-
ja/Frigurato, Rio Bonito do Iguaçu 
e Cantagalo.
• Feminino: Herval/Posto Iguaçu, 
4 Encruzo, Leoas e Laranjeiras 
Futsal/Mercado Hamud.

• Masculino Livre: Krauze 
Veículos/Posto Iguaçu

A tradicional Costelada do Ro-
tary Club de Laranjeiras está 
de volta. O evento beneficen-

te, que acontece no dia 1º de maio, 
Dia do Trabalhador, no Centro de 
Eventos Ângelo Manoel da Cunha, 
das 11h30 às 13h30, tem como ob-
jetivo angariar recursos para proje-
tos sociais do Rotary Clube local.

A costela será assada no tradi-
cional fogo de chão. O ingresso para 
adultos custa R$ 45, e para crianças 
de 8 a 12 anos, R$ 20. Toda a renda 
será destinada à Fundação Rotaria/
Polio Plus, à Casa de Repouso São 
Francisco Xavier e ao fomento de 
projetos do Clube na comunidade.

Beneficiando
a comunidade

O presidente do Rotary Club de 
Laranjeiras, Judas Tadeu Andreetta 
(Duda), ressalta os projetos reali-
zados pelo clube e a importância 
de participar destes eventos. “Nos 
últimos anos, entregamos mais de 

50 cadeiras de rodas para pessoas 
e entidades que precisam, gratuita-
mente. Também instalamos, com 
o apoio do Rotary e da Fundação 
Rotaria, uma usina de oxigênio no 
Hospital São Lucas, beneficiando 
os pacientes e toda a comunidade. 
É assim que trabalhamos. O valor 
arrecadado com este evento vai aju-
dar ainda mais”, destaca.

Convite
O presidente convida a comu-

nidade para participar da costela-
da e contribuir para essas ações. 
“Convidamos a todos para a nossa 
tradicional Costelada do Dia do Tra-
balhador. É uma oportunidade de 
saborear uma deliciosa costela no 
fogo de chão e, ao mesmo tempo, 
ajudar o Rotary a fazer a diferença 
na vida das pessoas”, finaliza Duda.

Quem deseja adquirir car-
telas, deve entrar em contato 
com o presidente no fone (42) 
99143-9977.

Copa Cidade Laranjeiras de Futsal 
realizou 9 jogos no fim de semana

Rotary : Tradicional Costelada do Dia do 
Trabalhador está com cartelas à disposição

Assessoria

O deputado ao centro no Hospital São Lucas, ladeado pelo assessor Lídio 
dos Santos, vereador Joel Demétrio e o diretor hospitalar, Fabiano Popia

O deputado visitou os hospitais São José e São Lucas, junto de diretores e vereadores 

*Por Cláudio Rieke

“Os cientistas são 
conhecidos por mudar total 
e publicamente de opiniões 
quando lhes são apresentadas 
novas evidências ou novos 
argumentos” (Carl Sagan, 
in: O Romance da Ciência). 
Esta é uma demonstração de 
respeito pela verdade e uma 
atitude coerente perante o 
conhecimento. Considerando 
opinião como forma de 
compreender a natureza das 
coisas calcada nas evidências 
obtidas pelo método científico.

No entanto, muitas 
pessoas têm dificuldade em 
mudar de opinião, mesmo 
quando se demonstra que 
ela é falsa. Esta dificuldade 
torna quase impossível as 
pessoas entenderem como 
se faz ciência. Mudar de 
opinião é de vital importância 
quando se busca estabelecer 
uma verdade científica. 
Quaisquer outras formas, em 
especial àquelas que buscam 
estabelecer verdades através 
de autoridades, estão fadadas 
ao fracasso. Ciência se faz 
através de ensaio e erro e 
não através de testemunhos 
ou recurso a uma autoridade 
eclesiástica, por exemplo. 
Como a ciência não trabalha 
com dogmas, mas hipóteses 
e verdades comprovadas 
através de experimentação, 
mudar a compreensão que 
se tem sobre o que se está 
estudando quando se obtém 
resultados diversos não 
é somente correta como 
absolutamente necessária.

No mesmo livro, Sagan 
diz que “Isto de questionar-
se e corrigir-se a si mesmo 
constitui a mais admirável 
característica do método 
científico, que o diferencia 
de outras áreas do esforço 
humano, onde a credulidade 
é a regra”. Este é outro ponto. 
Para a ciência a credulidade 
não possui nenhum valor, 
pois na credulidade há não 
ceticismo nem criticismo tão 
fundamentais para construção 
do conhecimento científico

Portanto, para se 
construir o pensamento 
científico é necessário estar 
honestamente disposto a 
aceitar quaisquer resultados 
que se possa chegar, mesmo 
que não contemplem o que 
se crê em termos pessoais 
ou religiosos. Esta é a regra. 
Parece simples, mas não é.

Jure et facto.

Ciência e mudança

Reflexões
Jurídicas e 
a Vida

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com



Na última sexta-feira (19), o 
governo federal apresen-
tou uma proposta de rees-

truturação da carreira dos ser-
vidores técnico-administrativos 
em universidades e institutos 
federais, em meio a greves em 
várias regiões do país. Confor-
me a proposta, está previsto um 
reajuste salarial de 9% a partir 
de janeiro de 2025, seguido por 
um aumento de 3,5% em maio 
de 2026.

A informação foi divulgada 
pelo Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI), durante a quarta reunião 
da Mesa Específica e Temporá-
ria que trata da reestruturação da 
carreira, realizada em Brasília.

Benefícios
Além disso, o governo já havia 

formalizado para o ano de 2024 
uma proposta de reajuste no au-
xílio-alimentação para todos os 
servidores federais, passando de 
R$ 658 para R$ 1 mil, um aumen-
to de 51,9%. Também houve um 
aumento de 51% nos recursos 
destinados à assistência à saúde 
suplementar (auxílio-saúde) e um 
aumento no auxílio-creche, de R$ 

321 para R$ 484,90.
O MGI destacou que, con-

siderando os aumentos nos 
benefícios e o reajuste de 9% 
concedido no ano anterior, a 
proposta apresentada resulta-
ria em um reajuste médio global 
de mais de 20% para a carreira 
dos técnicos. A proposta inclui 

ainda a verticalização das car-
reiras, uma matriz única com 19 
padrões, a diminuição do tempo 
necessário para progressão por 
mérito de 18 para 12 meses, e 
a redução do tempo até o topo 
das carreiras, que passa a ser 
de 18 anos.

Proposta recusada
Entretanto, os servidores téc-

nico-administrativos da educação 
classificaram a proposta como 
“insuficiente e desanimadora”.

O Sindicato Nacional dos 
Servidores da Educação Bási-
ca, Profissional e Tecnológica 
(Sinasefe) afirmou que as ne-

gociações pela manhã foram 
voltadas para a carreira dos 
técnicos, enquanto a tarde seria 
dedicada aos docentes.

Os servidores reivindicam 
inicialmente uma recomposição 
salarial que varia de 22,71% a 
34,32%, dependendo da cate-
goria, além da reestruturação 
das carreiras técnico-adminis-
trativas e dos docentes.

Revogação
Eles também exigem a re-

vogação de todas as normas 
que prejudicaram a educação 
federal, normas que foram apro-
vadas em governos anteriores. 
Além disso querem a recompo-
sição do orçamento e o aumen-
to imediato dos auxílios e bolsas 
dos estudantes.

Segundo o Sinasefe, a ten-
dência é que a greve continue, 
pois a proposta do governo até 
o momento não atende às de-
mandas dos servidores. A de-
cisão final dos servidores da 
educação será tomada após 
consulta às assembleias locais 
e será apresentada durante a 
plenária nacional, ainda a ser 
convocada.

As inscrições para o progra-
ma Ganhando o Mundo 
2025 foram prorrogadas 

até 26 de abril, oferecendo a 
1.200 alunos do 1º ano do Ensino 
Médio a chance de um intercâm-
bio de seis meses em cinco paí-
ses de língua inglesa (Austrália, 
Canadá, Irlanda, Nova Zelândia e 
Reino Unido). Até agora, quase 8 
mil estudantes de 392 municípios 
já se inscreveram para concorrer 
às vagas da edição 2025.

Intercâmbio
O programa, idealizado 

pelo Governo do Estado e im-
plementado pela Secretaria da 
Educação (Seed-PR), propor-
ciona uma experiência única 
de aprendizado e crescimento. 
Para se inscrever é necessário 
ter cursado do 6º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental em uma 
instituição estadual, além de ter 
idade entre 14 e 17 anos. Entre 
os outros critérios de seleção do 
programa estão o desempenho 
acadêmico do ano anterior (mé-
dias iguais ou superiores a 7,0 
em cada uma das disciplinas da 
Matriz Curricular nas avaliações 
ao processo seletivo, constata-

das no Sistema Estadual de Re-
gistro Escolar - SERE), frequên-
cia igual ou superior a 85% em 
cada uma das disciplinas, parti-
cipação em atividades extracur-
riculares e pontuação obtida no 
Aluno Monitor.

 Desde seu início em 2019, o 
programa tem crescido, propor-
cionando oportunidades valio-
sas a jovens estudantes da rede 
pública estadual de ensino. Os 
intercambistas recebem suporte 
financeiro e benefícios para ga-
rantir uma experiência completa 
no exterior, incluindo assistên-
cia médica e auxílio mensal.

Governo oferece 9% de reajuste 
mas servidores federais recusam

As categorias reivindicam recomposição salarial que varia de 22,71% a 34,32%, além
da reestruturação das carreiras técnico-administrativas e dos docentes
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Conforme a proposta, está previsto um reajuste salarial de 9% a partir de janeiro 
de 2025, seguido por um aumento de 3,5% em maio de 2026

Inscrições para o Ganhando o Mundo 
foram prorrogadas até 26 de abril

GREVE

Pixabay

Os intercambistas recebem suporte financeiro e benefícios para garantir uma experiência 
completa no exterior, incluindo assistência médica e auxílio mensal

Roberto Dziura/AEN

EDITAIS

CÂMARA MUNICIPAL DE CORONEL VIVIDA 
             ESTADO DO PARANÁ. 
CNPJ nº 77.778.637/0001-38  Fone: (46) 32321696 
 

RESUMO DE AUTORIZAÇÃO DE DIÁRIA. 
Autorização de Diária nº. 07/2024, de 22 de abril de 2024. 
Concede três diárias no valor de R$ 1.500,00 (Um mil e quinhentos reais), para o 
Vereador do Poder Legislativo de Coronel Vivida, Marcos Alexandre Soares Barbosa, 
CPF nº 047.224.639-99, para viagem a Curitiba – PR, ocasião que na companhia do 
Prefeito Anderson estará pleiteando recursos para calçamentos, asfaltos, poços 
artesianos, saúde e infraestrutura em geral junto a Secretarias de Estado e Assembleia 
Legislativa, nos dias 23, 24 e 25 de abril. Altanir Dallastra – Presidente da Câmara 
 

 

 

 

MUNICÍPIO DE CHOPINZINHO/PR 
REPUBLICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO 

Modalidade: Concorrência. Edital nº 90001/2024. Forma: Eletrônico. Local: https://www.gov.br/compras/pt-
br/. Data da Licitação: Dia 10 de maio de 2024, às 09:00 (nove) horas. Objeto: Contratação de empresa 
especializada para execução de Rede de Esgoto no Bairro Cristo Rei, Loteamentos Menino Deus e Vista 
Alegre. Valor máximo estimado: R$ 745.861,57 (setecentos e quarenta e cinco mil, oitocentos e sessenta e 
um reais e cinquenta e sete centavos). Gênero: Obras Públicas. O Edital e a Pasta Técnica encontra-se à 
disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura de Chopinzinho, Divisão de Licitações e Contratos, Rua 
Miguel Procópio Kurpel, nº 3.811 – Chopinzinho/PR, das 08:00/12:00 e das 13:00/17:00hrs, e no endereço 
eletrônico:  www.chopinzinho.pr.gov.br, https://www.gov.br/pncp/pt-br.  Informações pelo telefone: (46) 
3242-8614. 

 
 

 MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR 
RESUMO DE ATAS DE REGISTRO DE PREÇOS 

Referente ao Edital: Pregão Eletrônico nº 015/2024. Objeto: Registro de Preços recarga de extintores e 
aquisição de extintores novos. Prazo: de 06 de maio de 2024 a 05 de maio de 2025. Contratante: Município 
de Coronel Vivida. DETENTORAS: 

ATA DE 
REGISTRO DE 

PREÇOS N° 
DETENTORA CNPJ nº VALOR TOTAL 

ESTIMADO R$ 

39/2024 DIPAR FERRAGENS EIRELI - EPP 16.868.674/0001-42 9.650,00 

40/2024 
EXTINCEL EXTINTORES E 
EQUIPAMENTOS DE SEGURANCA LTDA - 
ME  

03.309.386/0001-06 14.950,50   

Coronel Vivida, 18 de abril de 2024. Anderson Manique Barreto, Prefeito. 
 
 
 
 
 

 
 

 MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR 
RESUMO DE ATAS DE REGISTRO DE PREÇOS 

Referente ao Edital: Pregão Eletrônico nº 16/2024. Objeto: Registro de Preços para aquisições de lanches 
para eventos. Prazo:  06 de maio de 2024 a 05 de maio de 2025. Contratante: Município de Coronel Vivida. 
DETENTORAS: 

ATA DE 
REGISTRO DE 

PREÇOS N° 
DETENTORA CNPJ nº VALOR TOTAL 

ESTIMADO R$ 

36/2024 NATAN RICARDO DE OLIVEIRA DE 
FREITAS 

44.890.513/0001-90 49.186,20 

37/2024 SCHEDLER & ZAGO LTDA 79.780.847/0001-96 11.475,00 
Coronel Vivida, 16 de abril de 2024. Anderson Manique Barreto, Prefeito. 
 
 
 
 
 

 
 

MUNICÍPIO DE CORONEL VIVIDA – PR 
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS nº 35/2024 - Pregão Eletrônico nº 10/2024. Contratante: Município 
de Coronel Vivida. Detentora: MARX ESCAVAÇÕES LTDA, CNPJ nº 03.705.206/0001-05. Objeto: 
Registro de Preços para locações de máquinas rodoviárias. Valor total: R$ 623.800,00. Prazo de 
vigência: de 22 de abril de 2024 a 21 de abril de 2025. Coronel Vivida, 15 de abril de 2024. Anderson 
Manique Barreto, Prefeito. 
 
 
 
 

 

MUNICIPIO DE CORONEL VIVIDA ESTADO DO PARANÁ. 
Edital nº. 031/2024 de 22/04/2024 – Processo Seletivo Simplificado nº. 003/2023 de 16/10/2023 Súmula: 
Convocação de candidatos habilitados no Processo Seletivo Simplificado nº. 003/2023 de 16/10/2023  

Cargo Público: Assistente Social 
Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 

 
Nº Protocolo 

1 2º JULIMARA MEIRA PORTES 2807/23 
Cargo Público: Professor Municipal 

Ordem  Nº. Classificação Nome do Candidato 
 

Nº Protocolo 

1 53º BRUNA DO NASCIMENTO MOSENA 2745/23 
2 54º DANIELA HORT IGNACIO DE LIMA 2693/23 

A publicação na íntegra dos atos acima encontra-se disponível no seguinte endereço eletrônico: 
http://www.diariomunicipal.com.br/amp/  -  conforme autorizado pela Lei Municipal nº 3063, de 26 de maio de 
2021, regulamentada pelo Decreto nº 7691, de 14 de julho de 2021. 



Na última quarta-feira (17), 
o Parlamento Jovem da 
Câmara de Vereadores 

de Quedas do Iguaçu se reuniu 
em uma sessão extraordinária, 
na qual foram aprovadas oito 
proposições de interesse pú-
blico.

Segurança em destaque
Uma das propostas aprova-

das foi a criação de uma campa-
nha educativa em parceria com 
o Conselho Tutelar, Ministério 
Público e Juizado da Infância e 
Adolescência. Esta campanha 
visa combater o assédio moral, 
psicológico e sexual em estabe-
lecimentos comerciais, com foco 
especial nos frequentados por 
mulheres e jovens.

Melhorias na Saúde
Outra medida aprovada foi a 

fixação dos nomes dos médicos 
e enfermeiros em atendimento 
nas recepções do Hospital Mu-
nicipal e Unidades de Saúde 
(UBS), visando garantir mais 
segurança e transparência aos 
pacientes e familiares.

Infraestrutura
No que diz respeito à infra-

estrutura, foi solicitada a cons-
trução de um trevo ou rotatória 
na PR 484, no trecho de acesso 

ao cemitério. Esta medida visa 
melhorar a segurança no trânsi-
to, especialmente durante o Dia 
de Finados, quando o fluxo de 
veículos aumenta consideravel-
mente. Além disso, a instalação 
de lombadas elevadas em três 
pontos da PR 473, entre a BR 
277 e a Usina de Salto Osório, 
foi reivindicada para garantir a 
segurança de pedestres, moto-
ristas e ciclistas.

Apoio ao esporte
Para o setor esportivo, foi so-

licitado um plano emergencial de 
reformas na estrutura interna do 

Ginásio Tarumã e demais depen-
dências de atividades esportivas. 
O objetivo é revitalizar o espaço e 
torná-lo mais seguro e adequado 
para a prática de esportes. Além 
disso, foi solicitado reforço no 
policiamento diário nas depen-
dências do Complexo Tarumã, 
visando coibir ações prejudiciais 
ao ambiente esportivo.

Agradecimento e 
próximos passos

A Mesa Diretora do Parla-
mento Jovem enviará ofício ao 
Executivo, secretarias de Edu-

cação e Obras, para agradecer 
pelas melhorias executadas no 
Ginásio de Esportes do Colégio 
Militar John Kennedy. 

As propostas aprovadas se-
rão encaminhadas ao Poder 
Executivo para análise e provi-
dências. O Parlamento Jovem 
continuará acompanhando o 
andamento das medidas e co-
brando sua efetivação, demons-
trando o compromisso com a 
construção de uma cidade me-
lhor para todos.

Participantes presentes
A sessão contou com a 

presença do presidente da 
Câmara, Adilson Poleze, re-
presentantes do Colégio Mili-
tar John Kennedy e membros 
do Parlamento Jovem. Entre 
os membros, estavam Nathaly 
Isabelly Saldanha Crisk, Ste-
fany Bueno da Silva, Jhenifer 
Godois, Maria Eduarda Perei-
ra, Ana Paula Zanata, Rafa-
el de Jesus, Kamyla Zimmer, 
João Gabriel Osório Soares, 
Sarah Elizabete Petry, Viní-
cius Cachoeira Ferron, Emeli 
de Brito, Agatha Milena M. De 
Oliveira e Sofia Ayres Poleze. 
Os suplentes presentes foram 
Everdan Augusto Dias Moraes, 
Vitor Renan e Kauan Henrique 
Dos Santos Nunes.

Parlamento Jovem de Quedas aprova 
8 projetos em sessão extraordinária
Uma das propostas aprovadas foi a criação de uma campanha educativa em parceria 

com o Conselho Tutelar, Ministério Público e Juizado da Infância e Adolescência
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As propostas aprovadas serão encaminhadas ao 
Poder Executivo para análise e providências

“Mas, quando fores 
convidado, vai.” - Jesus. 

(Lucas, 14:10.) 
Em todas as épocas, o 

bem constitui a fonte divina, 
suscetível de fornecer-nos 

valores imortais. 
O homem de reflexão terá 

observado que todo o período 
infantil é conjunto de apelos 

ao sublime manancial. 
O convite sagrado é repetido, 
anos a fio. Vem através dos 

amorosos pais humanos, 
dos mentores escolares, da 
leitura salutar, do sentimento 

religioso, dos amigos comuns. 
Entretanto, raras inteligências 

atingem a juventude, de 
atenção fixa no chamamento 

elevado. 
Quase toda gente ouve as 
requisições da natureza 

inferior, olvidando deveres 
preciosos. Os apelos, todavia, 

continuam... 
Aqui, é um livro amigo, 
revelando a verdade 
em silêncio; ali, é um 

companheiro generoso 
que insiste em favor das 
realidades luminosas da 

vida... 
A rebeldia, porém, ainda 

mesmo em plena madureza 
do homem, costuma rir 

inconscientemente, passando, 
todavia, em marcha 

compulsória, na direção dos 
desencantos naturais, que 

lhe impõem mais equilibrados 
pensamentos. 

No Evangelho de Jesus, 
o convite ao bem reveste-
se de claridades eternas. 
Atendendo-o, poderemos 

seguir ao encontro de Nosso 
Pai, sem hesitações. 

Se o clarim cristão já te 
alcançou os ouvidos, aceita-
lhe as clarinadas sem vacilar. 
Não esperes pelo aguilhão da 

necessidade. 
Sob a tormenta, é cada vez 
mais difícil a visão do porto. 
A maioria dos nossos irmãos 
na Terra caminha para Deus, 
sob o ultimato das dores, mas 

não aguardes pelo açoite 
de sombras, quando podes 
seguir, calmamente, pelas 
estradas claras do amor.

Francisco Cândido Xavier. 
Pão Nosso. Coleção “Fonte 
Viva”. Ditado pelo Espírito 

Emmanuel

Convite ao bem

Mensagem
Espirita

O município de Cantaga-
lo está preparado para 
receber mais uma vez 

seus moradores e visitantes 
em uma programação repleta 
de entretenimento e cultura. 
Um dos organizadores, o se-
cretário de Assuntos Jurídicos 
Allef Raphael Konjunski, reve-
lou os principais destaques e 
novidades para este ano.

Principais atrações
• Dia 10 de maio, Baile Gaú-
cho com o grupo Som do Sol
• Dia 11 de maio, na Praça 
Shona o Festival Canta Cantu
• Dia 12 de maio as atividades 
começam cedo com o desfile 
cívico pela manhã, seguido 
por uma noite de festa com o 
cantor nacional Kleo Dibah

Critérios de seleção
Sobre os critérios para se-

lecionar as atrações e ativida-
des da comemoração, o Allef 
revelou que foi realizada uma 
votação popular, atendendo 
aos pedidos da população lo-
cal. “Isso garantiu uma progra-

mação alinhada aos interes-
ses da comunidade”, destaca.

Expectativas e destaque
Segundo o organizador, 

as expectativas para este ano 
são altas, com a esperança de 
que as comemorações sejam 
ainda mais gratificantes. “Os 
pontos de destaque da pro-
gramação cultural incluem o 
desfile cívico envolvendo as 
escolas municipais, a tradicio-
nal cavalgada e o desfile com 
as comunidades do município, 
promovendo a integração e 
valorização da cultura loca”.

Novidades
Uma das novidades, se-

gundo Allef, em relação às 
edições anteriores é a progra-
mação completa no dia 12 de 
maio, que começará pela ma-
nhã, abrindo as festividades 
para toda a população can-
tagalense e demais visitan-
tes, que serão calorosamente 
bem-vindos.

Aniversário de Cantagalo 
terá show nacional

de Kleo Dibah

Três Barras inicia pavimentação 
poliédrica em 5 ruas urbanas

A prefeitura, representada 
pelo prefeito Gerso Gusso 
(PL), deu início na sema-

na passada à pavimentação po-
liédrica de cinco ruas urbanas. 
As vias beneficiadas são a Rua 
Pavão, Jaú, Ijuí, Timbó e o pro-
longamento da Mato Grosso.

Assinatura
A ordem de serviço para a 

execução da pavimentação foi 
assinada pelo prefeito, pelo 
engenheiro responsável e pelo 
representante da empresa ven-
cedora da licitação. Todo o pro-
cesso, desde o projeto até a 
licitação, foi concluído para via-
bilizar o início das obras. Gerso 
comentou sobre outros investi-
mentos. “Estamos trabalhando, 
com várias obras em andamen-
to, todas para beneficiar a nos-
sa população. Agradeço ao de-
putado Giacobo por mais essa 
parceria e a todos os morado-
res que confiaram e acreditaram 
nesta obra”.

Presenças
Estiveram presentes na ceri-

mônia de assinatura o vice-prefeito 
Nerceu de Souza, o presidente do 
PL municipal, Fernando Rogério, 
e a vereadora Andréia Pereira. Os 
recursos para a obra foram indica-
dos pelo deputado federal Giacobo, 
através de um convênio firmado 
com o Ministério do Desenvolvimen-
to Regional do Governo Federal, em 
atendimento a um pedido das lide-
ranças do partido no município.

Compromisso
O prefeito Gerso destacou a im-

portância da obra, ressaltando que 
atende a uma demanda antiga dos 
moradores e representa mais um 
compromisso cumprido pela gestão. 
“Estamos felizes em poder contribuir 
com o desenvolvimento do nosso 
município. Esta é mais uma obra de 
calçamento que beneficiará a nossa 
população, trazendo conforto, qua-
lidade e segurança para cinco ruas 
da cidade”, finaliza.

A ordem de serviço para a execução da pavimentação foi assinada pelo prefeito, pelo 
engenheiro responsável e pelo representante da empresa vencedora da licitação

Divulgação

Confira outras colunas 
de Mensagem Espirita



O Ministério da Saúde anun-
ciou, na quarta-feira (17), 
a distribuição de recursos 

financeiros para aprimorar as 
ações de combate à hanseníase 
em diversas cidades brasileiras. 
No Paraná, 25 municípios e a 
secretaria estadual de Saúde 
foram contemplados, totalizando 
um investimento estimado em 
R$ 1,39 milhão, sendo R$ 1,35 
milhão destinados às cidades e 
R$ 40 mil ao estado. A portaria, 
assinada pela ministra Nísia Trin-
dade, destina um montante de 
R$ 49,26 milhões para os muni-
cípios em todo o país e R$ 1,15 
milhão para os estados.

Estratégias
de combate

Os recursos serão direcio-
nados para a implementação de 
estratégias de busca ativa visan-
do à detecção precoce de novos 
casos de hanseníase. Entre as 
ações previstas estão capacita-
ções em diagnóstico, tratamento 
e prevenção de incapacidades, 
vigilância de contatos intrado-
miciliares, realização de testes 
rápidos em contatos de casos 
recentes, resgate de casos em 
abandono e atividades educa-
cionais para combater o estigma 
associado à doença.

O deputado federal Zeca Dir-
ceu (PT) afirma que é crucial en-
fatizar os cuidados, a prevenção 
e o tratamento da hanseníase, 
uma doença infecciosa endê-
mica em várias regiões do país. 
“Sua transmissão ocorre princi-
palmente por contato direto entre 
pessoas e é facilitada quando 
doentes não tratados convivem 
com outras”.

Casos e utilização
dos recursos

Casos recentes de hansenía-
se no Paraná totalizaram 415 em 
2023. “Os recursos fornecidos 
pelo Ministério da Saúde serão 

utilizados para realizar testes rá-
pidos em pessoas que tiveram 
contato próximo e prolongado 
com casos confirmados”, acres-
centou o deputado.

Distribuição
no Paraná

Dos recursos destinados ao 
Paraná, três cidades (Barbo-
sa Ferraz, Cruzeiro do Oeste 
e Manoel Ribas) receberão R$ 
40 mil cada; quatro (Bandeiran-
tes, Ivaiporã, Laranjeiras do Sul 
e Pinhão) receberão R$ 45 mil 
cada; Marechal Cândido Rondon 
receberá R$ 55 mil; e outras 17 
cidades (Apucarana, Arapongas, 
Araucária, Campo Mourão, Cas-
cavel, Castro, Colombo, Curitiba, 
Foz do Iguaçu, Francisco Bel-
trão, Guarapuava, Londrina, Ma-
ringá, Ponta Grossa, São José 
dos Pinhais, Toledo e Umuara-
ma) receberão R$ 60 mil cada.

Sintomas e tratamento
O tratamento da hanseníase 

é realizado por meio de antibioti-
coterapia, enquanto a prevenção 

de incapacidades é alcançada 
por meio da detecção precoce 
de casos. É fundamental buscar 
atendimento nas unidades bási-
cas de saúde ao apresentar si-
nais e sintomas da doença.

Os sintomas mais comuns 
incluem:

• Manchas na pele com perda ou 
alteração de sensibilidade ao ca-
lor, dor ou tato;
• Formigamentos, agulhadas, 
câimbras ou dormência nos 
membros;
• Diminuição da força muscular, 
dificuldade para segurar objetos 
ou manter calçados;
• Nervos engrossados e dolo-
ridos, feridas difíceis de curar, 
especialmente nas mãos e nos 
pés;
• Pele muito ressecada, áreas 
sem transpiração, com queda 
de pelos (especialmente nas so-
brancelhas) e presença de caro-
ços pelo corpo;
• Coceira ou irritação nos olhos;
• Entupimento, sangramento ou 
ferida no nariz.
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25 cidades do Paraná 
receberão R$ 1,35 milhão para  

tratamento de hanseníase
A portaria, assinada pela ministra Nísia Trindade, destina R$ 49,26 

milhões para os municípios em todo o país. Laranjeiras
e Pinhão são contemplados

Assessoria

Na foto, a ministra Nísia Trindade e o deputado federal Zeca Dirceu (PT)

Os cidadãos que desejam 
participar das eleições mu-
nicipais de 2024 têm até o 

dia 8 de maio para obter o título 
de eleitor, devendo dirigir-se ao 
cartório eleitoral mais próximo de 
sua residência. Após esta data, o 
cadastro eleitoral estará fechado 
para novas inscrições, regulari-
zações, transferências de domicí-
lio ou atualizações de dados, em 
virtude dos preparativos logísticos 
para o pleito.

De janeiro a março deste 
ano, mais de um milhão de pes-
soas obtiveram o título de elei-
tor, enquanto mais de 818 mil 

transferências de domicílio elei-
toral foram aprovadas no mes-
mo período.

Campanha de 
conscientização

Para incentivar a presença 
nos cartórios, o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) lançou uma 
campanha nacional com o slo-
gan ‘Título na mão é sossego 
na eleição’, veiculada em rádio 
e televisão até 7 de maio. A ini-
ciativa busca conscientizar os 
eleitores sobre a importância 
da regularização do documen-
to para votar com tranquilidade 

nas eleições municipais 2024, 
agendadas para 6 de outubro 
(primeiro turno).

Como proceder
Os interessados devem re-

querer o título de eleitor direta-
mente no cartório eleitoral mais 
próximo, inclusive para a coleta 
da biometria. É recomendável 
consultar o Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) do estado ou 
a unidade da Justiça Eleitoral 
local para verificar se é neces-
sário agendar atendimento pre-
sencial. A situação eleitoral pode 
ser consultada no site do TSE.

Prazo para tirar título no cartório 
eleitoral se encerra em 8 de maio

Café Qualidade Paraná
O Concurso Café Qualidade Paraná, na sua 22ª edição em 
2024, vai realizar o evento de encerramento em Curitiba, no 
dia 12 de novembro, no Mercado Municipal. Ao levar a pre-
miação à capital, a Câmara Setorial do Café do Estado do 
Paraná, organizadora do concurso, pretende dar mais visibi-
lidade aos produtos junto aos consumidores.

Qualidade paranaense
O Concurso Café Qualidade Paraná é considerado o tercei-
ro maior prêmio do gênero do Brasil, atrás de iniciativas de 
Minas Gerais e Espírito Santo (campeões nacionais de pro-
dução de café). “Além de incentivar a produção paranaense 
a crescer com qualidade, precisamos fazer esse café ser co-
nhecido entre os consumidores”, analisa Bruno Vizioli, técni-
co do Departamento Técnico e Econômico (DTE) do Sistema 
FAEP/SENAR-PR.

Mascote da Ponte
A Secretaria estadual de Infraestrutura e Logística (SEIL) e 
o DER/PR lançaram o Concurso Cultural para Escolha do 
Mascote da Ponte de Guaratuba. Interessados devem elabo-
rar uma imagem ou desenho de mascote que possua relação 
com a obra de construção da Ponte de Guaratuba e enviar o 
conteúdo para e-mail específico do DER/PR (mascoteponte-
deguaratuba@der.pr.gov.br). O mascote deve ser apresenta-
do com um nome escolhido por seu autor.

Filiações
O deputado federal Beto Richa, presidente do PSDB do Pa-
raná, aponta que no prazo final das filiações, os tucanos so-
mam 81 pré-candidatos a prefeito, 25 pré-candidatos a vice-
-prefeito, 2,5 mil pré-candidatos a vereador e 250 diretórios e 
comissões provisórias no estado. “Alcançamos um resultado 
impressionante. A presença é sólida em todas as cidades, 
sejam pequenas, médias ou grandes”.

Pós-janela
MDB, PSD, PL e PT foram os partidos que mais cresceram 
nas capitais depois da janela partidária. O MDB saltou de 54 
para 87 vereadores e agora tem representantes em 21 capi-
tais. O PSD passou para 75 vereadores, o PL saiu de 38 para 
62 e o PT, de 49 para 60 vereadores. Em Curitiba, a janela 
fortaleceu o projeto do vice-prefeito Eduardo Pimentel (PSD) 
pré-candidato à sucessão de Rafael Greca (PSD), que passa 
a ter uma bancada de sete vereadores.

Disputa acirrada
Uma nova sondagem eleitoral realizada pelo Paraná Pesqui-
sa, demonstra uma disputa acirrada novamente entre os pré-
-candidatos. No espontânea, Eduardo Pimentel (PSD) apare-
ce com 5,3%, Luciano Ducci (PSB) com 1,6%, Ney Leprevost 
(União Brasil) com 1,3%, Deltan Dallagnol (Novo) com 1,1%, 
Paulo Martins (PL) com 0,8%, Beto Richa do PSDB e Goura 
do PDT ficaram com 0,4%, a petista Carol Dartora  por 0,3% 
e Cristina Graeml (PMB) e Luizão Goulart (SD) tiveram 0,1%.

Metodologia
O Instituto Paraná Pesquisa ouviu 800 eleitores, através 
de entrevistas pessoais, entre os dias 15 e 20 de março de 
2024. A sondagem eleitoral tem um grau de confiança de 
95,% e uma margem estimada de erro de 3,5% para mais 
ou para menos. A pesquisa está registrada sob o número 
PR-01504/2024.  

Em maio
O ex-presidente Jair Bolsonaro deve vir a Curitiba no mês de 
maio para participar de um ato político com os candidatos a 
prefeito e a vereança pelo PL. O PL estuda a realização de 
um ato público, uma espécie de comício, com a participação 
de Bolsonaro.  
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Após 22 anos dedicados à 
produção de leite no sítio fa-
miliar em Francisco Beltrão, 

no sudoeste do Paraná, Marcos 
Bortolini optou por encerrar essa 
atividade. A decisão decorreu da 
constatação de que o preço pago 
ao produtor não tem sido adequa-
do para saldar dívidas e assegurar 
lucro.

Decisão
O produtor relata que sua pro-

dução diária ultrapassava os 1.200 

litros, provenientes de 45 vacas em 
lactação. Contudo, diante da crise, 
foi necessário leiloar o rebanho que 
já foi premiado e que tanto se empe-
nhara em criar.

“É uma situação difícil, repre-
senta uma vida inteira de trabalho. 
Ter que cessar por não enxergar 
mais oportunidades é desolador”, 
lamenta o produtor.

Crise
A crise no setor lácteo se agra-

vou no Paraná no último ano, levan-

do os produtores a exigirem políti-
cas de importação e a criação de 
um estoque regulatório.

Segundo o secretário de Agri-
cultura, Norberto Ortigara, a compe-
tição com leite importado de países 
com preços mais baixos reduziu o 
valor pago aos produtores locais. 
“Nós desejávamos alguma forma de 
proteção, mas como isso não foi viá-
vel, optamos, em diversos estados, 
por encarecer a importação através 
do aumento do ICMS”, afirma.

Essa medida entrará em vigor a 
partir de 1º de maio.

Crise no setor leiteiro obriga venda de 
rebanho premiado em Francisco Beltrão

A cotação do milho está 
em ascensão no Brasil 
devido à instabilidade 

geopolítica no Oriente Médio 
e à incerteza sobre as políti-
cas de taxa de juros nos EUA, 
resultando em aumentos leves 
de preço. Apesar dos embar-
ques do Brasil permanecerem 
estagnados, a desvalorização 
do real frente ao dólar contri-
bui para uma melhora na pa-
ridade de exportação nos por-
tos.

Preços
O mercado mostra firmeza 

nas cotações no Sul do Brasil, 
enquanto parte do Sudeste e 
do Centro-Oeste experimen-
ta preços mais baixos devido 
à pré-oferta da safrinha e ao 
avanço da colheita de verão, 
além do excesso de soja re-
tida nos armazéns, levando 
os produtores a optarem pela 

venda do milho para capitali-
zação e cumprimento de com-
promissos financeiros.

No cenário internacional, 
os preços na Bolsa de Mer-
cadorias de Chicago indicam 
uma tendência de baixa de-
vido à ampla oferta global. O 
plantio de milho nos Estados 
Unidos está progredindo bem, 
beneficiado por um clima favo-
rável.

Em relação aos preços in-
ternos, o valor médio da saca 
de milho no Brasil aumentou 
para R$ 56,88 em (18) de 
abril, com variações em dife-
rentes regiões do país.

Quanto às exportações de 
milho, em abril, houve uma 
queda significativa em compa-
ração com o mesmo período 
de 2023, com menor valor mé-
dio diário e quantidade média 
diária exportada, mas com um 
aumento no preço médio.

Câmbio influencia e cotação 
do milho sobe no Brasil

SAFRA 2023-2024

A safra de soja 2023-2024, em 
Laranjeiras do Sul, teve re-
gistros divergentes em com-

paração com o ciclo anterior, de 
acordo com dados da Secretaria 
de Estado da Agricultura e Abaste-
cimento (Seab) e do Departamento 
de Economia Rural (Deral). A área 
plantada no município aumentou 
de aproximadamente 11.150 para 
11.600 alqueires, um acréscimo de 
4%. Entretanto, registrou queda de 
10,7% na produção. Na região da 
Cantuquiriguaçu, os dados tam-
bém registraram queda na produ-
ção da cultura. Cerca de 13,47% 
em relação a ao período anterior, 
mesmo com aumento de 3,73% 
nas áreas cultivadas.

Laranjeiras
Segundo informações da 

Seab e do Deral, mesmo com 
a alta de 4% na área plantada, 
a produtividade média caiu de 9 
mil kg/alqueire para 7.600 kg/al-
queire. O resultado foi uma que-
da na produção total de 10.478 
toneladas, passando de 96.782 
para 86.304 toneladas.

De acordo com o economista 
do Núcleo Regional de Laranjei-
ras da Seab, Edson Gonçalves 
de Oliveira, as condições climáti-
cas foram as responsáveis pelos 
baixos números. “O excesso de 
chuvas no início do ciclo e a es-
tiagem em janeiro resultaram em 
uma média de produtividade me-
nor, mas, apesar disso, a cultura 
ficou dentro da média histórica”.

Edson também relatou que 

grande parte dos produtores não 
fez contrato antecipado de venda 
ou troca de insumos.”O que ga-
rantiu um preço bem acima dos 
preços praticados pelo merca-
do”, destacou.

Safra na Cantu
Conforme o engenheiro am-

biental, Avelino Badotti, o início 
da safra teve custos elevados, 
sentindo reflexos da pandemia, 
com certa demora dos insumos 
baixarem de preço.

Avelino destaca o início de 
plantio, em setembro e outubro 
de 2023 com precipitação acima 
da média, efeito do El Niño, algu-

mas áreas pontuais com erosão 
e necessidade replantio. O clima 
foi regular até janeiro, época que 
ocorreram veranicos na região 
do Marquinho, e meses de janei-
ro e fevereiro registraram chuvas 
irregulares. “As produtividades 
foram boas de maneira geral e 
maiores dificuldades para co-
mercialização. Havia expectativa 
de preços de R$130 a R$149 a 
saca e hoje preços em torno de 
R$110. A defasagem de preços 
afeta a renda dos produtores. 
A moeda de troca perdeu valor, 
maior número de sacas para pa-
gar os altos investimentos”, rela-
tou.

Além do clima, outro fator 
que afetou a lavoura foi a ferru-
gem. “Protetores e fungicidas 
com o manejo correto foram me-
nos afetados, mas houve grande 
incidência”.

Badotti destaca que de ma-
neira geral a safra teve boa pro-
dutividade, mas o preço continua 
abaixo do esperado. “Muitos 
produtores aguardam alta do 
mercado para venda do grão”, 
completa o engenheiro.

Produtividade
Alguns dados preliminares 

da safra 2023-2024 foram dispo-
nibilizados pela Seab, e trazem a 

soja como cultura predominante 
na regional, com uma área plan-
tada total de 73.500 alqueires, 
aumento de 3,23% em relação 
aos 71.200 da safra anterior. A 
produtividade média levantada 
foi de 143 sacos/alqueire, resul-
tando em uma produção de cer-
ca de 631 mil toneladas do grão, 
diminuição de 13,47% em rela-
ção a ao período anterior.

Em outras culturas, o feijão 
das águas alcançou uma área 
expressiva de plantio, atingindo 
21 mil alqueires, com uma pro-
dutividade na faixa dos 70 sacos 
e uma produção de 89 mil to-
neladas. Quanto ao milho safri-
nha, teve uma área plantada de 
3.760 alqueires, enquanto o mi-
lho safra teve 4.200 alqueires. A 
produtividade da safrinha foi de 
cerca de 218 sacas por alqueire, 
em comparação com 330 sacas 
por alqueire do milho safra. O mi-
lho safrinha cobriu uma área de 
37.600 alqueires, com uma pro-
dutividade de 2.160 kg/alqueire 
e uma produção de 19.656 tone-
ladas, além de 21.840 outros 
alqueires destinados à produ-
ção de silagem. Já o milho de 
verão ocupou 41.600 alquei-
res, com uma produtividade 
de 3.260 kg/alqueire e uma 
produção de 33.253 tonela-
das. A produção de silagem, 
voltada à alimentação de ani-
mais, abrangeu uma área de 
39.360 alqueires.

Em Laranjeiras, houve aumento de 4% na área cultivada, enquanto a produção caiu 10,7%. Na Cantu, o
crescimento foi de 3,73% nas plantações, seguido por uma queda de 13,47% na produtividade

Economista da Seab, Edson de Oliveira, e engenheiro ambiental 
Avelino Badotti falam sobre as perspectivas da última safra

Reprodução Envato

A crise no setor lácteo se agravou no Paraná no último ano, levando os produtores a 
exigirem políticas de importação e a criação de um estoque regulatório

Reprodução

NEGOCIAÇÃO
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O QUE NÃO TINHA 
NA EDUCAÇÃO, 
O GOVERNO
INVESTIU E FEZ.
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Áries (21/03 - 20/04)
A semana trará mudança de 
ambiente. Você poderá se 
afastar de uma amizade ou 
grupo e iniciar relações em um 
novo padrão. 

Touro (21/04 - 20/05)
Uma grande mudança no 
projeto de vida incluirá novo 
plano de carreira. Aproveite 
esta semana para resolver 
pendências de trabalho, cuidar 
da saúde e finalizar uma 
atividade exaustiva. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Apoio aos filhos ou ao 
par dará um caráter de 
urgência à semana, que será 
movimentada nas relações e 
eventos. Tensão entre Sol e 
Plutão revelará fragilidades e 
poderá abalar a confiança.

Câncer (21/06 - 22/07)
Dê atenção à família e resolva 
questões pessoais antes de 
se comprometer com novos 
projetos. Metas profissionais e 
associações serão revistas.

Leão (23/07 - 22/08)
Aproxime irmãos, fique por 
dentro das notícias e amplie 
conexões internacionais. Um 
plano de viagem poderá ser 
adiado. 

Virgem (23/08- 22/09)
Assuntos financeiros pedirão 
calma. Não decida nada sem 
avaliar muito bem condições 
de contrato, prazos, custos e 
benefícios. 

Libra (23/09 - 22/10)
Autocuidado, bem-estar e 
equilíbrio serão os primeiros 
tópicos da lista de prioridades 
da semana. Não abra mão do 
que é importante para você 
por nenhuma cobrança ou 
pressão externa.

Escorpião (23/10 - 21/11)
Mesmo que a semana comece 
confusa, você obterá ótimos 
resultados. Organize ideias 
e materiais de trabalho, dê 
atenção aos relacionamentos 
e formalize um projeto.

Sagitário (22/11 - 21/12)
Mudanças na equipe ou no 
ambiente social movimentarão 
a semana, que trará novas 
oportunidades no trabalho e 
decisões de vida.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
Assuma maior protagonismo 
e alavanque a carreira. 
A semana trará sucesso 
nos empreendimentos, 
popularidade e projeção. 

Aquário (21/01 - 19/02)
Decida mudanças no projeto de 
vida, acerte a documentação, 
formalize uma proposta e 
estabilize as finanças. Você 
poderá aprovar um projeto, 
viajar ou até mesmo morar em 
outro lugar. 

Peixes (20/02 - 20/03)
Concentre suas forças 
nos assuntos financeiros e 
encontre boas soluções. A 
semana favorecerá acordos e 
renegociações.

HORÓSCOPO

Os espectadores têm se 
encantado com ‘Uma Parede 
Entre Nós’ na Netflix, e muitos 
buscam não apenas o enredo, 
mas também as melodias que 
embalam essa história envol-
vente. Reunimos aqui tudo o 
que você precisa saber sobre 
a trilha sonora deste romance, 
incluindo informações sobre 
as músicas e links para ouvi-
-las.

‘Uma Parede Entre Nós’ é 
a versão espanhola de ‘Um 
Encontro às Cegas’, uma co-
média romântica francesa 
lançada em 2015. Na trama, 
Aitana brilha como uma jovem 
pianista que se prepara para 
uma importante audição, en-
quanto seu vizinho, interpre-
tado por Fernando Guallar, se 
concentra em seus jogos, ne-
cessitando de um ambiente de 
total silêncio.

Vivendo em apartamentos 
conectados, eles enfrentam o 
desafio de aprender a conviver 
harmoniosamente. Será que o 
amor poderá superar a parede 
que os separa? O elenco, além 
de Aitana e Fernando Guallar, 
conta com Natalia Rodríguez e 
outros talentos.

Explorando a
Trilha Sonora

A trilha sonora original de 
“Uma Parede Entre Nós” é 

marcada por composições 
reconfortantes de Arnau Ba-
taller. Entre as músicas des-
tacam-se uma composição 
de Ludwig van Beethoven e 
uma interpretação de Aitana 
Ocaña, além da trilha original 
do próprio Bataller.

O ‘Concerto para Piano nº 
3’ de Beethoven, datado de 5 
de abril de 1803, é uma pre-
sença marcante no filme. Na 
trama, a peça é tocada ao fun-
do enquanto David, o perso-
nagem de Guallar, é perturba-
do pelo metrônomo, uma cena 
que adiciona camadas à nar-
rativa. Esta mesma composi-
ção é praticada por Valentina, 
interpretada por Aitana, antes 

de sua crucial audição.
‘Cuando Será’ é uma emo-

cionante canção interpretada 
por Aitana Ocaña, que sur-
preende a todos ao escolhê-
-la para sua apresentação 
durante a audição, em vez de 
uma peça clássica. Composta 
pelo cantor colombiano Se-
bastián Yatra em colaboração 
com Tommy Torres, a música 
acrescenta uma dimensão es-
pecial ao filme.

Processo criativo 
A trilha original de ‘Uma 

Parede Entre Nós’, criada por 
Arnau Bataller, combina ha-
bilmente o piano como instru-
mento principal com nuances 

de música clássica. Em uma 
postagem em seu perfil pesso-
al do Instagram (@arnaubatal-
ler), o compositor revelou um 
pouco do processo criativo por 
trás da trilha, oferecendo aos 
espectadores um vislumbre de 
sua arte.

Se você deseja se envolver 
ainda mais com a atmosfera 
sonora deste romance, con-
vidamos você a explorar as 
músicas mencionadas através 
dos links fornecidos. A trilha 
sonora de ‘Uma Parede Entre 
Nós’ é uma parte essencial 
da experiência cinematográfi-
ca, complementando brilhan-
temente os altos e baixos do 
amor e da convivência.

Muitos buscam não apenas o enredo, mas também as melodias. Confira

Romance e melodia: explorando a trilha 
sonora de ‘Uma Parede Entre Nós’

‘Uma Parede Entre Nós’ é a versão espanhola de ‘Um Encontro às Cegas’

Reprodução

Uma investigação revelou 
que músicas inéditas de com-
positores sertanejos estão 
sendo alvo de roubo e publi-
cação por uma rede de perfis 
falsos no Spotify. De acordo 
com o levantamento realizado 
pelo UOL, 209 artistas fictí-
cios foram identificados como 
responsáveis por 444 faixas 
ilicitamente disponibilizadas 
na plataforma de streaming. 
Essas faixas obtiveram mais 
de 28 milhões de reproduções, 
sugerindo um possível ganho 
financeiro de aproximadamen-
te R$ 332 mil para os golpistas.

Ladrões
Os autores das músicas 

suspeitam que os ladrões es-
tejam infiltrados em grupos 
de WhatsApp onde são com-
partilhadas as “guias”, que 
são versões de demonstração 
enviadas para potenciais in-
térpretes. Essas guias, após 
serem desviadas, aparecem 
no Spotify sob o nome de artis-
tas fictícios, acompanhadas de 
capas genéricas, algumas das 
quais geradas por inteligência 

artificial.

444 faixas
O impacto financeiro dessa 

atividade fraudulenta é subs-
tancial. As 444 faixas rouba-
das possuem um potencial de 
venda estimado em R$ 6,6 mi-
lhões. Além disso, os compo-
sitores podem estar perdendo 
milhões em direitos autorais 
e de execução. Cada música 
exclusiva pode ser comerciali-
zada por cerca de R$ 15 mil, e 
se alcançar o topo das paradas 
nacionais, pode gerar até R$ 1 
milhão em direitos autorais.

O esquema
Este esquema fraudulento 

representa um sério golpe para 
os compositores sertanejos, 
que veem seu trabalho e sua 
renda sendo usurpados por 
indivíduos sem escrúpulos. A 
necessidade de medidas rigo-
rosas para proteger os direitos 
autorais e a propriedade inte-
lectual se torna cada vez mais 
evidente diante desses aconte-
cimentos.

A cantora roraimense Marília 
Tavares está pronta para o lança-
mento de seu tão aguardado EP in-
titulado “Maturidade”. Marcado para 
esta sexta-feira (19), o lançamento 
estará disponível em todas as pla-
taformas digitais. O EP apresenta-
rá seis músicas que fazem parte 
do seu primeiro DVD, gravado em 
março, na cidade de Goiânia, diante 
de um público de aproximadamente 
1,5 mil pessoas.

As faixas que compõem o EP 
são: “Água de Sal”, “Existe Homem, 
Existe Macho”, “Fator Saudade”, 
“Beabá”, “Dissabor” e “Remédio”. 
Destas, “Água de Sal”, escolhida 
como faixa de abertura do DVD, foi 
especialmente selecionada por Ma-
rília para cativar os ouvintes, con-
forme informado pela assessoria da 
cantora.

O lançamento do DVD não con-
tou com participações especiais, 
porém, foi prestigiado por diversas 
personalidades do meio artístico, 
incluindo seu empresário e can-
tor Pablo, a apresentadora Helen 
Ganzarolli, e outros músicos como 
Guilherme e Gaby, Zé Henrique e 
Gabriel, e Dayane Bezerra, além 
dos ex-BBB’s Paula Freitas e Vyni, 
e a atriz Adriana Bombom.

A produção do DVD esteve a 
cargo de Fábio Lopes, com co-
mando geral de Toninho Duettos, 
renomado na gestão de carreiras 

artísticas, tendo gerido também 
a trajetória de Marília Mendonça. 
Com um repertório emocionalmente 
carregado e autenticidade artística, 
Marília Tavares apresentou um total 
de 20 faixas inéditas, que refletem 
sua jornada pessoal e profissional.

Nascida em Caracaraí, no dia 
26 de março de 2006, Marília Tava-
res Araújo deu início à sua carrei-
ra aos quatro anos de idade. Sua 
ascensão para o cenário nacional 
ocorreu em 2020, através do pro-
grama The Voice Kids, da TV Glo-
bo. Desde então, agenciada pelo 
cantor Pablo, tem demonstrado seu 
talento pelo Brasil. A roraimense foi 
inclusive indicada ao Prêmio Mul-
tishow na categoria Brasil, com a 
música “Me Dói Imaginar”.

Marília Tavares conquistou uma 
considerável base de fãs nas re-
des sociais. Seu canal no YouTube 
conta com 119 mil inscritos e seus 
vídeos ultrapassaram a marca de 
20 milhões de visualizações. No 
Spotify, alcançou mais de 1 milhão 
de ouvintes mensais, enquanto no 
Instagram, já acumula mais de 1,6 
milhão de seguidores.

O EP “Maturidade” promete 
trazer o estilo autêntico e emocio-
nalmente carregado que marca a 
carreira ascendente de Marília Ta-
vares, consolidando ainda mais sua 
presença no cenário da música bra-
sileira contemporânea.

Rede de perfis falsos no Spotify 
desviam direitos autorais de 

compositores sertanejos

Marília Tavares lança EP 
‘Maturidade’ com músicas

do primeiro DVD
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c o p e l . c o m

A Copel já está investindo, no ano de 2024, R$ 2,1 bilhões 
em todo o Paraná. Investimento recorde para garantir 
energia elétrica de qualidade para o desenvolvimento
do Estado que mais cresce no Brasil.

Saiba mais:

O OESTE
DO PARANÁ
AVANÇA COM 
A FORÇA
DA COPEL.

2 NOVAS
SUBESTAÇÕES

11 AMPLIAÇÕES
DE SUBESTAÇÕES
PARA DUPLICAR

A OFERTA DE ENERGIA

689 KM689 KM 
DE NOVAS REDES

INCLUINDO O
PARANÁ TRIFÁSICO
ENERGIA SEGURA NO CAMPO

E NA CIDADE

165 MIL
MEDIDORESMEDIDORES

INTELIGENTES
DE ENERGIA

ACOMPANHE SEU CONSUMO
PELO CELULAR

OESTE


